

Eingereicht anlässlich der Gemeinderatssitzung vom 2. Februar 2012
M. Frauenfelder, Stadtschreiber

Jürg Kappeler, Grünliberale (Fraktion Freies Grünes Bündnis / Grünliberale Partei)

Auftrag „Einführung Spezialfinanzierungen Abwasserbeseitigung und Abfallbeseitigung“

Obwohl die Aufgabenerfüllung bezüglich der Abwasser- und Abfallbeseitigung zumindest teilweise gebührenfinanziert wird, erfolgt die entsprechende Abbildung durch die Haushaltsführung der Stadt Chur nicht separat als Spezialfinanzierungen, sondern zusammen mit den Aufwänden resp. Einnahmen anderer Aufgaben. Dies führt dazu, dass infolge der fehlenden Transparenz resp. Abgrenzung in Rechnung und Voranschlag die Aufwände für die Leistungserbringung und deren Finanzierung nur bedingt beurteilt werden können. Aufgrund des im Dezember 2011 behandelten Voranschlags ist davon auszugehen, dass zumindest die Abwasserbeseitigung nicht kostendeckend mit Abwassergebühren finanziert wird, sondern dass dafür Mitteln des allgemeinen Haushalts eingesetzt werden müssen (mit den Erträgen können die laufenden Betriebskosten nur knapp gedeckt werden; für eine ausreichende Finanzierung der Infrastrukturanlagen reichen sie jedoch nicht). Es überrascht demzufolge nicht, dass Churs Abwassergebühren gemäss einer im Jahr 2011 veröffentlichten Studie zu den niedrigsten im Kanton Graubünden zählen.

Da Transparenz auch hinsichtlich der Gebühren finanzierten Leistungen der Stadt Chur wichtig ist, reichen die Unterzeichnenden folgenden Auftrag ein:

Der Stadtrat wird beauftragt, für Abwasser- und Abfallbeseitigung auf den früh möglichsten Termin die separate Abbildung der Bereiche Abwasserbeseitigung resp. Abfallbeseitigung als Spezialfinanzierung Abwasserbeseitigung resp. Spezialfinanzierung Abfallbeseitigung einzuführen und dafür zu sorgen, dass die entsprechenden Leistungen, wie eigentlich in der Gesetzgebung vorgesehen, ausschliesslich mit den entsprechenden Gebühren kostendeckend finanziert werden.

Chur, 2. Februar 2012 / Jürg Kappeler

